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國立屏東科技大學 11 0 學年度第 1 次校務發展委員會議紀錄 
壹、時間：110 年 12 月 13 日（星期一）下午 3 時 30 分 

貳、視訊會議：Microsoft Teams：https://reurl.cc/r1GNyk 

肆、出席人員：如 Teams 出席紀錄及影像截圖      紀錄：金紘昌 

肆、主席報告： 

一、感謝各位委員參加本次校務發展委員會，由於新變種病毒疫情以及本次會議

提案內容較為單純，未免得各位諮詢委員舟車勞頓，因此改採視訊會議進行。 

二、本輪校務發展計畫因應全球氣候變遷趨勢，大幅納入學校多年深耕的永續發

展內容，除了彰顯屏科大在永續發展上的努力，也將學校校務發展的目標再

擴展與聯合國永續發展目標(Sustainable Development Goals, SDGs)17 項目標

充分的結合。今年英國泰晤士高等教育(Times Higher Education, THE)以聯合

國永續發展目標(SDGs)所設定的 17 項目標為依據，公布最新 2021 世界大學

影響力總排名，本校於全台 35 所入榜大學內、全台排名第七、科技大學排

名第一，即是因為我們在永續發展上努力的成果。因此，我們進一步從校務

發展計畫衍生屏科大 2020 年永續報告書，這份永續報告書與校務發展計畫

書息息相關且非常具體。第一年出版永續報告書就獲得台灣企業永續學院

「2021 第 14 屆 TCSA 台灣企業永續獎-大學組-白金獎」，是最好的等級，為

全國 150 幾個大學的第二名，也是很好的成績。當然我們還有很多努力的空

間，所以也藉著校務發展，我們還可以繼續加深加廣，相信明年的成績會更

好。也謝謝陳副校長與他帶領的團隊的努力。現在的校務發展與永續發展都

充分的結合，不僅得到社會的肯定，也凝聚出了很多心得，我們會逐步推動。

近年來永續發展已經是世界主流，藉此也與國外許多大學展開合作，現在雖

然因為疫情的關係，雙方實質的來往還比較困難，但是藉由線上也已經舉辦

多次的交流，這也是推動國際化很重要的一個面向，在此跟各位報告，學校

最近這段時間持續努力的工作，也請大家多給我們支持、指教。 

三、教育部第一期高教深耕計畫補助學校設立動物疫苗中心，也是科技部補助的

8 個研發中心之一，與頂大並列。教育部已經開始研擬第二期深耕計畫架構，

方向上明顯會與永續發展、節能減碳相關。在各位的指導及支持下，第二期

深耕計畫將申請養猪研究中心、養殖研發中心及電動車研發中心補助案，以

提升學校教學、研發及服務發展量能。 

伍、上次決議執行情形報告： 准予備查。 
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一 

訂定「國立屏東科技大

學 110 至 115 學年度校

務發展計畫書」(以下稱

本計畫)暨十大行動方案

分年績效指標草案。 

決議：依委員意見增修計

畫文字。 

秘
書
室 

經 110 年 6 月 7 日第 69 次校務會議通過並

施行。 

陸、委員建言 

劉顯達委員: 

一、學校校務發展計畫在永續發展，特別是學校著力在聯合國永續發展目標方向

深入，是非常正確的方向。永續發展報告書獲得全國白金獎(第二名)非常的

恭喜。 

二、聯合國永續發展網頁中，發表許多 Action plan 行動方案的內容，以及目前發

展的進展和缺失等基本資料，可以更具體的引用在計畫書中，使校務發展計

畫更強而有力，更可以緊扣屏科大未來的發展。 

鄭武樾委員 

一、最近參加 2010 年遠見高峰會，以迎向大復甦邁向新永續為題，談到零排放、

氣候變遷、智能化企業等議題，哈佛大學教授也提供許多建議。屏科大能夠

在校長帶領之下，率先推動永續發展計畫，令人敬佩也感謝戴校長的領導。

永續經營是企業一定要走的路。農業上養猪、養雞、病毒防疫、循環經濟、

淨零排放等各方面，朝向永續發展方向去做。未來，無論是學校推動在學理

上、實務上與企業結合來做建教合作，讓學生也更知道企業對淨零排放的措

施，都非常有必要。 

李增昌委員 

一、近來，氣候變遷的速度加快，在全球各地帶來不少的衝擊及損害，加速實踐

並改變氣候變遷的行動，已是勢在必行。今年第 26 屆聯合國氣候變遷大會

（COP26），更以「金融」為主軸，期待動員金融力量加速推動全球零碳轉

型經濟。新光銀行積極響應聯合國《責任投資原則》（Principles for Responsible 

Investing, PRI），逐漸將環境等非傳統財務性利益因素納入考量，如氣候變

遷、環境保護、勞資人權等企業社會責任永續發展風險議題，亦為國內外各

大獎項評比所認可之善盡社會責任企業。因此，非常支持學校近年來在永續

發展、氣候變遷等方向，前瞻性的努力。 

張積光委員: 

一、剛剛聽到校長的介紹我們在 Times Higher Education 得到全國科技大學第一

名，實在是名至實歸。學校的方針根據時局以及國內外的變化做調整，這是

最好的應對方式，未來屏東科技大學的發展在校長領導下，會越來越好的成

績表現。 
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張淑賢委員: 

一、學校校務發展計畫結合永續發展目標，並且在大學評比得到第 1 名真的是實

至名歸，特別是校務發展計畫扣合聯合國 17 個永續發展的目標，這是一定

且必須的方向。亞太糧肥中心年度計畫擬定 4 年策略行動計畫，包含亞太各

國針對該國農業計畫的重點，以及參考聯合國 SDG 擬訂出來 5 項主題。其

中非常重視氣候變遷的問題，特別是 2050 年全世界達到淨零排放，有些國

家已經開始針對碳稅、節能減碳提出對策，對產業影響很大。氣候變遷目前

不僅有調適而且還有減量。特別是整個農業生產體系，如何去達到節能減

碳，朝綠能以及循環經濟的方向去努力，這個是全世界共同的目標。 

二、第二個是智慧農業的發展，從生長、運銷、到生消費者供應鏈以智慧化進行

數位轉型，需要跨領域的數位科技、農業科技跨領域整合。未來希望亞太糧

肥中心所舉行的各種活動，能讓國內外所有相關的研究單位、學校、農民及

企業一起來參加。 

段津華委員: 

一、學校過去兩三年的大學評比有非常好的進步，感謝校長的領導。我們過去在

談 ESG 永續經營經常會談到透明以及公司治理，最近氣候變遷的議題已經

是重要國際趨勢，這在前一陣子第 26 屆聯合國氣候變遷大會（COP26）中

也成為全球共識。剛剛張淑賢主任也提到了淨零排放的問題，這是建立新的

世代和進化的社會必須要具備的前提。祝各位委員健康順順利利，謝謝各位。 

李孔文委員 

一、各位委員都表示 ESG 對企業經營及社會發展非常的重要，學校有非常好的

成就，也認同鄭董事長的建議與企業結合。屏科大有這麼好的成就，能夠來

輔導企業，在國內應該大受歡迎，我們也可以教學相長，對國家非常好的貢

獻，謝謝校長領導的團隊，非常優秀。 

柒、討論提案 

提案一                                          提案單位：教務處 

案由：本校食品安全管理研究所擬於 112 學年度停招乙案，請審議。 

說明：  

一、本案經 110 年 11 月 11 日食品安全管理研究所 110 學年度第 1 學期第 2 次所

務會議，110 年 11 月 17 日農學院 110 學年度第 1 學期第 2 次院務會議，110

年 11 月 25 日第 262 次行政會議通過。 

二、有關農學院院務會議提及食品安全管理研究所停招後，併入食品科學系碩士

班並增設食品安全組，建議採考試分組（食品組及食安組）方式辦理。 
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三、本次會議通過後續提校務會議審議。 
決議：照案通過 

捌、臨時動議：無 

玖、散會：下午 4 時 10 分 


